
（R5 年度）R6.2.7 開催  
第 3 回成田市保健福祉審議会 

 
令和５年度 第３回 成田市保健福祉審議会 

 

１ 開催日時 令和６年２月７日（水）午前１０時００分から１１時１０分まで 

２ 場  所 成田市役所 議会棟３階 全員協議会室 

３ 出 席 者 審議会委員 １０名 

       西田会長、山田副会長、杉原委員、小川（正）委員、城委員、但野委員、 

飯田委員、髙橋（知）委員、髙橋（雅）委員、木村委員 

       （欠席５名：野内委員、里見委員、秋葉委員、小川（康）委員、仲野委員） 

    事務局  

米本福祉部長、髙橋健康こども部長、小竹社会福祉課長、藤﨑高齢者福祉課長、 

若山障がい者福祉課長、谷崎子育て支援課長、宮﨑保育課長、飯田健康増進課長、 

他各課担当職員 

４ 議事  

（１）各計画の諮問・答申について 

  ①成田市総合保健福祉計画中間見直し 

  ②第７期成田市障がい福祉計画・第３期成田市障がい児福祉計画 

③第９期成田市介護保険事業計画 

  ④いのち支える成田市自殺対策計画 

（２）成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の所掌事務等の変更 

及び部会委員の追加選出について 

（３）報告事項 

        第２回成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の報告について 

（４）その他 

 

５ 議事内容 

 

 （１）各計画の諮問・答申について 

 

（西田議長） 

それでは、議題（１）各計画の諮問・答申について、でありますが、本日付で市長より４つの計画

についての諮問を受けておりますので、まずは計画ごとに、事務局から案の説明をしてもらいたいと

思います。 

 初めに、成田市総合保健福祉計画中間見直しについて、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局より詳細説明】 

 

（西田議長） 

ただいま、事務局から説明がありましたとおり、今回の最終案は、これまでの内容からの大きな変

更点はないとのことでありました。 

本審議会におきましては、これまで、各委員から様々なご意見をいただき議論を重ねてまいりまし

たので、これまでいただいたご意見以外で、新たなご意見や補足するご意見、さらには、全体をとお

してまとめのご意見などがございましたら、お願いできますでしょうか。 

 

【委員からの質問無し】 

 

（西田議長） 

特に意見等は無いようですので、これで質疑を終了とさせていただきます。 

次に、答申についてでありますが、計画内容が広範囲にわたることから、何もない中でご協議いた

だくよりも、たたき台のようなものがあった方が皆様もご発言しやすいのではと考え、これまでいた

だいたご意見も踏まえまして、私の方で答申案を作成いたしました。これからその案をお配りいたし

ますので御確認をお願いいたします。 

 

【事務局より資料配布】 
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（西田議長） 

 お配りした答申案の骨子でありますが、 

1 点目といたしまして、 

・計画の基本理念を実現するために，地域共生社会の推進に努める 

 としております。 

２点目といたしましては， 

・地域課題に対応し，地域社会を持続させるために，SDGｓの視点を取り入れる 

 としております。 

3 点目といたしましては， 

・計画推進にあたり，包括的な支援体制強化と，実情に即した施策実現に努める 

 としております。 

以上、あくまでもたたき台の案となりますが、ご意見のある方はいらっしゃいますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

ありがとうございます。 

なお、案をご覧いただいたばかりで、直ぐにはご意見がまとまらないという方もいらっしゃるかと

思いますので、修正につきましては、ご意見のある方のみで結構ですので、お配りした意見書にて、

１週間を目途に、事務局まで返信用封筒にて、お送りいただきますようお願いいたします。 

皆様からいただいたご意見を、答申書という形で取りまとめさせていただきますので、文言の整理

につきましては、私にご一任願います。 

それでは、これで、成田市総合保健福祉計画中間見直しについての議事を終了いたします。 

次に、第７期成田市障がい福祉計画・第３期成田市障がい児福祉計画について、事務局の説明を求

めます。 

 

【事務局より詳細説明】 

 

（西田議長） 

ただいま、事務局より 第７期成田市障がい福祉計画・第３期成田市障がい児福祉計画ついて説明

がありましたが、本案も、これまでの内容からの大きな変更点はないとのことでありましたので、こ

れまでいただいたご意見以外で、新たなご意見や補足するご意見、さらには、全体をとおしてまとめ

のご意見などがございましたら、お願いできますでしょうか。 

 

（小川（正）委員） 

 まずは１年間、計画策定に携わった事務局職員に感謝したい。 

 意見ではなく参考として聞きたいのだが、パブリックコメントの意見に関連して、障がい者の社会

参加や障がい者アートについて聞きたい。 

私は以前、障がい者アートやひきこもり支援などに関わったことがあるが、そういったグレーゾー

ンの方々に対応することが、多様性を認める社会を作るうえで必要であると感じている。 

そのため、これまでの実績でも、今後の予定でもよいが、本市では具体的に、どのような障がい者

の社会参加イベントがあるのかを教えてもらいたい。 

 

（若山障がい者福祉課長） 

 まず、障害のある方の作品展といたしまして、今年度で申し上げますと、昨年４月２日から８日の

発達障害啓発週間に合わせまして、同月４日から 10 日の間、市役所のロビーにおいて、自閉症の方

が描いた絵画展を実施いたしました。 

 また、スポーツ関連の障がい者社会参加イベントといたしまして、共生社会ウィークのイベントと

して８月 19 日に、パラスポーツ体験会を実施しております。 

 なお、今後の予定といたしましては、市が事務局を務める精神保健福祉推進協議会におきまして、

来年度または再来年度に、精神に障がいのある方の作品展が実施できるよう、協議を行っておりま

す。 
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（西田議長） 

 他にご意見等は無いようですので、これで質疑を終了とさせていただきます。 

次に、答申についてでありますが、こちらも、先ずは私が作成した「たたき台」をお配りいたしま

すので御確認をお願いいたします。 

 

【事務局より資料配布】 

 

（西田議長） 

 お配りした答申案の骨子でありますが、 

1 つ目といたしましては， 

・障がいがあっても地域で安心して暮らしていくことができるよう地域生活支援拠点の機能強化に努

めること 

 としております。 

2 つ目といたしましては， 

・合理的配慮の提供についての周知や障がいへの理解を深めるための事業を実施し，心のバリアフ

リーの実現に努めること 

 としております。 

3 つ目といたしましては， 

・成田市こども発達支援センターの体制を強化し，子どもの成長を地域全体で支える体制の構築に努

めること 

としております。 

以上が、たたき台の案となりますが、ご意見のある方はいらっしゃいますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

ありがとうございました。 

こちらにつきましても、ご意見のある方のみで結構ですので、お配りした意見書を事務局までお送

りいただきますようお願いいたします。また、文言の整理につきましては私にご一任願います。 

それでは、これで、第７期成田市障がい福祉計画・第３期成田市障がい児福祉計画についての議事

を終了いたします。 

 次に、第９期成田市介護保険事業計画について、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局より詳細説明】 

 

（西田議長） 

ただいま、事務局より、第９期成田市介護保険事業計画について、説明がありましたが、本案も、

これまでの内容からの大きな変更点はないとのことでありましたので、これまでいただいたご意見以

外で、新たなご意見や補足するご意見、さらには、全体をとおしてまとめのご意見などがございまし

たら、お願いできますでしょうか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

 それでは、ご意見等は無いようですので、これで質疑を終了とさせていただきます。 

次に、答申についてでありますが、こちらも、先ずは私が作成した「たたき台」をお配りいたしま

すので御確認をお願いいたします。 

 

【事務局より資料配布】 

 

（西田議長） 

 お配りした答申案の骨子でありますが、 

１つ目といたしましては， 
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・持続可能な介護保険制度を維持し、サービス提供体制や人材確保、ICT の活用などを推進すること 

 としております。 

２つ目といたしましては， 

・高齢者の生活支援ニーズに対して、地域資源を活用した多様なサービス提供体制や地域の支え合い

を推進すること 

 としております。 

３つ目といたしましては， 

・高齢者の健康寿命の延伸や、地域で自立した日常生活を送れるよう自立支援・重度化防止に取り組

むこと 

 としております。 

４つ目といたしましては， 

・包括的な相談支援体制の強化と、医療・介護などの支援を一体的に切れ目なく提供できるように努

めること 

 としております。 

以上が、たたき台の案となりますが、ご意見のある方はいらっしゃいますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

ありがとうございました。 

こちらにつきましても、ご意見のある方のみで結構ですので、お配りした意見書を事務局までお送

りいただきますようお願いいたします。また、文言の整理につきましては私にご一任願います。 

それでは、これで、第９期成田市介護保険事業計画についての議事を終了いたします。 

次に、いのち支える成田市自殺対策計画について、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局より詳細説明】 

 

（西田議長） 

ただいま、いのち支える成田市自殺対策計画について説明がありましたが、本案も、これまでの内

容からの大きな変更点はないとのことでありましたので、これまでいただいたご意見以外で、新たな

ご意見や補足するご意見、さらには、全体をとおしてまとめのご意見などがございましたら、お願い

できますでしょうか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

 （西田議長） 

意見等は無いようですので、これで質疑を終了とさせていただきます。 

次に、答申についてでありますが、こちらも、先ずは私が作成した「たたき台」をお配りいたしま

すので御確認をお願いいたします。 

 

【事務局より資料配布】 

 

（西田議長） 

 お配りした答申案の骨子でありますが、 

1 つ目といたしましては， 

・保健，医療，労働，福祉，教育その他の関連施策が自殺対策として有機的に連携し，「生きること

の包括的な支援」として実施されること 

 としております。 

2 つ目といたしましては， 

・様々な悩みや生活上の困難を抱える人に対して，適切な支援につなげることができるよう，ゲート

キーパーの普及やメンタルヘルスの理解を促進するため，広報活動，人材育成等に取り組むこと 

 としております。 

3 つ目といたしましては， 
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・既存事業の見直しや新規事業の検討を行い，次期計画の策定にあたる令和８年度に，自殺者の性

別・年齢・職業等の特性に応じた，施策の更なる推進を図ること 

 としております。 

以上が、たたき台の案となりますが、ご意見のある方はいらっしゃいますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

ありがとうございました。 

こちらにつきましても、ご意見のある方のみで結構ですので、お配りした意見書を事務局までお送

りいただきますようお願いいたします。また、文言の整理につきましては私にご一任願います。 

それでは、これで、議題（１）各計画の諮問・答申について、の議事を終了いたします。 

 続きまして、議題（２）成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の所掌事務等の変更及び部

会委員の追加選出について、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局による詳細説明】 

 

（西田議長） 

ただいま、成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の所掌事務等の変更及び部会委員の追加

選出について、説明がありましたが、ご意見、質問等はありませんでしょうか。 

 

（小川（正）委員） 

 部会委員の追加選出について、資料を見る限り４つの団体から推薦されるようであるが、委員数は

５名とあるため、１つの団体から２名が選出される形になるのかを教えてもらいたい。 

 

（谷崎子育て支援課長） 

 今回は臨時委員の追加となりますので、現在５名の臨時委員に４名の委員を加える形となります。 

現在は、子育て支援関係団体の方や未就学児または小学生の保護者などの５名にお願いしておりま

す。今回、中学校の保護者など、これまで選出していなかった団体から４名を選出いただき、臨時委

員数は９名となるものでございます。 

 

（西田議長） 

ありがとうございます。 

その他、ご意見はありますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

それでは、その他のご意見等は無いようですので、これで、議題（２）成田市保健福祉審議会子ど

も・子育て支援部会の所掌事務等の変更及び部会委員の追加選出についての議事を終了いたします。 

 続きまして、議題（３）報告事項について、でありますが、第２回成田市保健福祉審議会子ども・

子育て支援部会の報告について、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局より詳細説明】 

 

（西田議長） 

ただいま、事務局より 第２回成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の報告について、説

明がありましたが、ご意見、質問等はありませんでしょうか。 

 

（小川（正）委員） 

アンケートの対象年齢について、子どもの生活実態調査は、対象を小学５年生と中学２年生として

いるのに対して、その下の子ども若者意識調査では、対象を小学４年、６年生と中学１年生に設定し

ているが、対象を分けた理由や意図を教えてもらいたい。 
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（谷崎子育て支援課長） 

 調査ごとに対象者を分けた理由でありますが、お一人に複数の調査をお願いしますと、アンケート

の回答は任意であるものの、回答をご負担に感じる場合もありますことから、お子さんおひとりに対

しては一つの調査依頼となるよう、対象年齢を分けております。 

 また、子ども生活実態調査についてでありますが、子どもの貧困に関わる調査というものが、既に

国や他市でも行われており、その対象は小学５年生、中学２年生、高校２年生となっております。本

市での調査結果を他の調査と比較を行う際、同年齢との比較の方が信頼性が高まると考え、対象を合

わせたものでございます。 

 

（西田議長） 

 ありがとうございました。 

 その他、ご意見はありますか。 

 

（城委員） 

 今回のアンケートは対象者を限ったものであるとの説明であったが、２月以降に集計を行った後の

流れを教えてもらいたい。 

また、子ども・子育て支援部会のみで検討を続けていくのか、それとも、アンケート対象を拡げる

予定なのかについても教えてもらいたい。 

 

（谷崎子育て支援課長） 

 アンケートにつきましては今回限りとなりますが、アンケートの対象外となっているお子さんもい

らっしゃいますので、来年度には子どもや子育て支援関連で活動している団体などに集まっていただ

き、ワークショップなどを開催したいと考えております。そのうえで、その場でいただいたご意見や

アンケートの結果を踏まえまして、市として必要なこと、早急に取り組まなければならない課題等を

把握し、計画に反映させたいと考えております。 

  

（西田議長） 

 ありがとうございました。 

 その他、ご意見はありますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

無いようですので、これで、議題（３）第２回成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の報

告についての議事を終了いたします。 

 続きまして、議題（４）その他 でありますが、何かありますでしょうか。 

 

（杉原委員） 

 パブリックコメントについての質問であるが、今回は４計画について意見が１つだけであり、意見

が少ないように感じたが、パブリックコメントは、インターネット市政モニターアンケート調査のモ

ニターにも意見を求めているのか。 

 

（小竹社会福祉課長） 

 市政モニターアンケートでの意見を募集しておりませんが、市で定められたパブリックコメントの

実施要領に基づき行っております。 

 

 

（杉原委員） 

 パブリックコメント全体についての相対的な質問となるが、市民からの意見というのは、毎回どの

ようなものに対しても、このくらいの回答率になるのか。 
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（小竹社会福祉課長） 

 今回のパブリックコメントにつきましては、本審議会で協議いただいている４計画以外にも、同時

期に７つ以上の案件でご意見を募集しておりまして、事務局といたしましても、意見が分散された可

能性があると考えております。 

 なお、昨年または一昨年に実施したパブリックコメントにおきましては、多くの方からご意見をい

ただいた例がございます。 

 

（西田議長） 

 ありがとうございました。 

その他、ご意見はありますか。 

 

【委員からの意見無し】 

 

（西田議長） 

無いようですので、これで、議題（４）その他についての議事を終了し、事務局に進行をお返しし

ます。 

 

【事務局より事務連絡】 

 

６ 閉   会 

（事務局） 

それでは、以上をもちまして、令和５年度第３回成田市保健福祉審議会を閉会させていただきま

す。ありがとうございました。 

 

６ 傍 聴 者  ０名 

 

７ 次回開催日時  未定 


